



Mi Universidad

Ensayo

Carlos Daniel Aguilar Deleon

ensayo primer parcial

Parcial I

Antropología médica I

Dr. Jiménez Ruiz Sergio

Medicina humana

Cuatrimestre

Comitán de Domínguez Chiapas México | 11/09/2023

Introducción a la Antropología Médica

La Antropología Médica es una disciplina que se sitúa en la intersección entre la antropología y la medicina, y se enfoca en el estudio de las dimensiones culturales de la salud y la enfermedad. A través de la observación y el análisis de las prácticas, creencias y sistemas de salud de diferentes culturas, la Antropología Médica busca comprender cómo la cultura influye en la forma en que las personas perciben, experimentan y tratan la enfermedad.

La importancia de la Antropología Social en la carrera de Medicina La Antropología Social desempeña un papel fundamental en la formación de los profesionales de la medicina, ya que proporciona una perspectiva más amplia de la salud y la enfermedad. A través del estudio de la cultura, la Antropología Social permite a los médicos comprender mejor las diferencias culturales y sociales que influyen en la salud de los pacientes. Esto es especialmente relevante en un mundo cada vez más diverso, donde los médicos deben ser capaces de adaptarse a las necesidades y creencias de diferentes grupos culturales.

Así como también Pedro Laín Entralgo fue un destacado médico y antropólogo español que contribuyó significativamente al desarrollo de la Antropología Médica. Su obra la relación médico enfermo

Laín Entralgo abordó la relación entre la medicina y la cultura desde una perspectiva histórica y teórica. En su obra, destacó la importancia de comprender la influencia de la cultura en la salud y la enfermedad, y cómo esto afecta la práctica médica. Además, enfatizó la necesidad de una formación médica que integre los aspectos culturales y sociales, para poder brindar una atención más efectiva y humana a los pacientes.

La obra de Laín Entralgo también abordó temas como la medicalización de la sociedad, la relación entre el médico y el paciente, y la importancia de la empatía y la comprensión

cultural en la práctica médica. Sus ideas y teorías han sido fundamentales para el desarrollo de la Antropología Médica como disciplina y han influido en la forma en que los profesionales de la medicina entienden y abordan la salud y la enfermedad.

La Antropología Médica es una disciplina que se enfoca en el estudio de las dimensiones culturales de la salud y la enfermedad. La Antropología Social desempeña un papel fundamental en la formación de los profesionales de la medicina, ya que les permite comprender mejor las diferencias culturales y sociales que influyen en la salud de los pacientes. La obra de Pedro Laín Entralgo ha sido fundamental en el desarrollo de la Antropología Médica, y sus ideas y teorías han influido en la forma en que los médicos entienden y abordan la salud y la enfermedad

También la antropología médica examina las desigualdades en la salud y la atención médica y como estas desigualdades están relacionadas con factores sociales económicos y políticos por ejemplo se pueden Estudiar cómo las diferencias de género, clase social o etnia afectando el acceso a la atención médica y la calidad de la atención recibida

Aunque también es una disciplina que busca comprender las interacciones entre la cultura y la salud cómo está interacción influyen en la experiencia de la enfermedad y de la atención médica en diferentes sociedades y culturas que se han desarrollado a un largo del tiempo como una rama de la antropología que se enfoca en el estudio de la salud y la enfermedad desde una perspectiva cultural que influenciadas por factores culturales económicos, políticos y ambientales por lo tanto para comprender plenamente la salud y la enfermedad es necesario tener en cuenta los aspectos culturales Que también se deben incluir en ellas utilizando una variedad de métodos para recopilar datos sobre las de prácticas de salud y las creencias de diferentes grupos

También teniendo en cuenta que la antropología social ayuda a los médicos a comprender los determinantes sociales de la salud, la salud no sólo está Determinada por factores biológicos sino también por factores sociales ,económicos y Y culturales proporcionando herramientas para analizar cómo estos determinantes sociales influyen en la salud de las personas

A su vez desarrollan habilidades de comunicación intercultural y promover Una atención médica más adecuada, equitativa por ejemplo se pueden aprender técnicas De entrevista

De las diferencias culturales así permitiendo establecer una relación de confianza con el paciente y brindarles o intentar Darles una atención más efectiva al paciente así la sociedad confiaría más en la medicina y dejar atrás las diferencias culturales

Biografía:

Tema 1: Ora. Odalis Querts Méndez. 'Dra. C. Oilda Orozco Hechavarría.(2013) Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. Mi scielo. Volumen 17.
http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=SI029-30192013001000014

Tema 2: Nelson R. Orringer.(2008). La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría. Ars Medica. Revista de Humanidades.
[http://www.dendramedica.es/revista/vin2/La antropologia medica de Pedro Lain Entralgo. Historia y teoria.pdf](http://www.dendramedica.es/revista/vin2/La_antropologia_medica_de_Pedro_Lain_Entralgo_Historia_y_teor%C3%ADa.pdf)

Tema 3: Pedro Laing Entralgo.(1985). antropologia medica para clínicos.salvad editores.S.A.volumen I.
<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/2ee4e557649066df30451e20df2cb434.pdf>